
第１期：令和元年10月15日（火）～10月25日（金）

NO 地区会議 担当班 所管委員会 案件分類 意見等
1 大森・白山 １班 厚生 大森病院 健康の丘である。
2 大森・白山 １班 厚生 大森病院 「福祉の大森」の灯が消える。
3 大森・白山 １班 厚生 大森病院 県議会に要望書を出す。
4 大森・白山 １班 厚生 大森病院 いきなり出されては困る。
5 大森・白山 １班 厚生 大森病院 基準の根拠が知りたい。
6 大森・白山 １班 厚生 大森病院 地域医療を守ってほしい。
7 大森・白山 １班 厚生 大森病院 住み分けをはっきりし、活かしてほしい。
8 大森・白山 １班 厚生 大森病院 この地域に合った病院である。
9 大森・白山 １班 厚生 大森病院 議員サイドでも、対策を強化してほしい。

10 大森・白山 １班 厚生 大森病院
大森病院が大きな課題。絶対に存続して欲しいというのが要望。市の方でも強く要望し、絶対
無くしてほしくない。こういうことになった根拠や基準も明確にしてほしい。

11 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 新築してほしい（宿泊客が来ない）。特に、客室にトイレと浴室、エレベーターの設置。

12 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 料金値上げ後、利用者が減少している気がする。
13 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 テニスコートが完成したら、宿泊を増やしたい。
14 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 存続してほしい。

15 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘
さくら荘については新築してほしい。5階建てエレベーターつきで。客室への浴室とトイレを
つけてほしい。値上げ以降利用者が減少している気がする。テニスコートが大きくできるのだ
から、それを利用した宿泊を増やしてほしい。ぜひ存続を。

16 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 山の上等には備蓄品が一切ない。
17 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 河川の管理が悪い。
18 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 想定外の災害を考えた防災施設を。

19 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災
減災については、災害が起きた地域ということで、大森コミュニティセンターが防災施設に
なっているが、雄物川が溢れたら危険な場所で、備蓄物が一切ないのも問題。川の管理も悪
く、中に木が生えているようではだめ。旧大森中学校に防災施設を整備してほしい。

20 大森・白山 １班 厚生 高齢者の除雪 支え合い協議体のアンケートによると、生活の困りごととして「除雪」がある。
21 大森・白山 １班 厚生 高齢者の除雪 高齢者一人暮らしが増えることへの対策。
22 大森・白山 １班 厚生 高齢者の除雪 空き家の除雪。
23 大森・白山 １班 厚生 空き家対策 高齢化による将来への不安→地域だけで解決できるか？行政は地域に丸投げ。
24 大森・白山 １班 産業建設 雪対策 さくら団地には雪捨て場がない。

25 大森・白山 １班 厚生 高齢者の除雪 昼川地区では、高齢者の間口除雪を業者が請け負っている。空き地を借りて雪捨て場に。

26 大森・白山 １班 総務文教 共助 前田地区のような共助組織が必要（困りごとの相談、金銭的バックアップ）。
27 大森・白山 １班 産業建設 雪対策 道路除雪の後、進行方向左側に多く雪が残される印象。

第８回「議会報告会・意見交換会」　主な意見等
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28 大森・白山 １班 総務文教 共助

高齢者住宅の除雪について、日々の除雪が共通する課題で、今はいいが高齢化により将来への
不安がある。さくら団地には雪捨て場がないなどそれぞれ地域の実情がある。地区で解決でき
るのだろうかというのが共通課題で、行政はあまりに地域に丸投げしてはいないだろうか？保
呂羽地区のような共助組織、困りごとをみんなで解決するような仕組みを、ボランティアでは
ない金銭的なバックアップも必要。

29 大森・白山 １班 厚生 高齢者の一人暮らし 日常生活への不安がある→IoTの活用。
30 大森・白山 １班 厚生 高齢者の一人暮らし 民生委員の負担増（見守り等）。
31 大森・白山 １班 厚生 高齢者の一人暮らし 訪問を受けているが、イメージと違った（性格、対応の仕方）。

32 大森・白山 １班 厚生 高齢者の一人暮らし
高齢者の一人暮らしは、民生委員のあり方について。見守りに対する負担増はあるが、委員一
人ひとりの対応がどうなのかという問題提起があった。頑張っていただいているが、もう少し
寄り添った対応がほしい。

33 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認 誰がどのようにやっている？
34 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認 一人暮らしがたまたま外出していた時、不明者扱いになる。
35 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認 「要支援者名簿」は誰が誰を確認するのか？地域で共有するべき。
36 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認 組織ができていれば、除雪支援などの対応も可能
37 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認 個人情報の壁。連絡先の把握ができない。固定電話への信頼感…特殊詐欺

38 大森・白山 １班 厚生 高齢者の安否確認
安否確認の仕方は、支援者名簿をつくっているが、個人情報の壁があって誰に連絡をしていっ
たらいいのか分からないと不安。

39 大森・白山 １班 総務文教 地域コミュニティ 高齢者を日常で支え合う仕組み。
40 大森・白山 １班 総務文教 地域コミュニティ 顔の見える親睦会の開催。
41 大森・白山 １班 総務文教 地域コミュニティ 若い世代を巻き込む仕組みづくり。

42 大森・白山 １班 総務文教 地域コミュニティ
支え合う組織が地域にあれば、見守りも可能。若い人を巻き込みながら、顔の見える日常のコ
ミュニケーションを大事にしていきたい。

43 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 解決策はあるか？→人口減少を認めた上で課題に取り組むべき。
44 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 若者を外に出さない（社会減の抑制）。
45 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 Ｕターンの促進。
46 大森・白山 １班 産業建設 人口減少 魅力ある企業誘致。
47 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 スマートシティの推進（コンパクトに大森地域で）。
48 大森・白山 １班 産業建設 人口減少 農地山林を守る仕組みづくり←人口減少を前提に。
49 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 東京も若い世代が減少し、高齢者増へ対応。
50 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 高齢者の生活スタイル、年金生活への不安。
51 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 家を効率よく使うために、同居できる人を増やす。
52 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 （グループ生活、シェアハウス）→雪への不安も解消。
53 大森・白山 １班 総務文教 人口減少 これまでと同じ生活ではもたない。

54 大森・白山 １班 総務文教 人口減少
人口減少は認めた上で、減る前提で課題に取り組むべき。高齢者の生活スタイルを見直して、
皆で支え合い同居するような仕組みをつくっていけば、日常への困りごとにも対応できるので
は。

55 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 ハザードマップを分かりやすく。活用できていない。
56 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 地域で使いやすいマップに作り直す。
57 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 地域事情は地元で分かっている。避難する、しないの判断も含めて。
58 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 29年大雨の経験を、忘れないうちに反映。
59 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 外の状況が家の中には聞こえなかった。
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60 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災
減災については、市で防災マップを出しているが使いにくい。大雨の経験を忘れないうちに何
をなすべきかをマップ落とし込んでいって、活用しやすいものにしていかなければ。

61 大森・白山 １班 厚生 大森病院 病院は地域に必要。地域のシンボル。健康の丘。報道はなぜ突然に？

62 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘
さくら荘は今後どうなる？民間譲渡の入札はあるのか？地元で利用してバックアップしてい
る。

63 大森・白山 １班 総務文教 高齢者の除雪 町内で、同じ人が支援にまわっている。
64 大森・白山 １班 産業建設 高齢者の除雪 流雪溝のフタを閉めない、危険。
65 大森・白山 １班 産業建設 高齢者の除雪 間口除雪が不十分。
66 大森・白山 １班 総務文教 高齢者の除雪 近所の助け合い→無償→有償ボランティアへ。
67 大森・白山 １班 産業建設 高齢者の除雪 峠町、雪が残る。
68 大森・白山 １班 産業建設 雪対策 流雪溝の水不足→ポンプUpの時間（16:00～18:00）

69 大森・白山 １班 厚生 高齢者の除雪

高齢者住宅の除雪について、町内でがんばっているが同じ人たちでマンパワーが足りなくなっ
ている。地区によって課題があって、峠町では流雪溝のポンプアップの時間が決まっていて水
も足りなくて雪が残る、フタを閉めないなど危険。近所の助け合いも、ある程度有償にしマン
パワーを活用していければ。

70 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 確実に避難する場所がない。
71 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 危機管理室は、現場情報をどのように把握しているのか？

72 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 防災無線がなくなるのは困る。都市部でも活用している事例あり。議会で調査、検討が必要。

73 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 町内会長に防災ラジオが届いていない（貸与）。
74 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災 広域消防（西分署）は、低地に建設するのか？

75 大森・白山 １班 総務文教 防災・減災

避難するにしても避難所そのものが低い場所にある。これだという避難所が無くて困ってい
る。川に泥や木が残っていて、浚渫(しゅんせつ)工事も必要。危機管理室の情報の把握につい
ては、使っている防災無線がなくなるのは困る。都会でも使っている事例があるようなので、
議会でも調査検討してほしい。新しい町内会長に防災無線が届いていない。

76 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 民間譲渡するにしても、各部屋にトイレが必要。エレベーターも。
77 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘 リゾート村の歩道は、残りの整備も必要。

78 大森・白山 １班 産業建設 さくら荘
民間譲渡するにしても各部屋にトイレ、エレベーターがほしい。新しいテニスコートができれ
ばお客さんもたくさんくるので、施設を充実させてほしい。球場を含めた歩道の整備がまだ不
十分。

79 大森・白山 １班 厚生 大森病院 絶対必要。こんなにいい病院、エリアはないのでは。

80 大森・白山 １班 総務文教 その他
今日の話を伺い、行政頼みだけでなく、自ら頑張る力がみられてよかった。
自助共助公助により、色々な課題が解決できるのでは？

81 西成瀬 １班 産業建設 人口減少 仕事が無い。
82 西成瀬 １班 産業建設 人口減少 雪問題。
83 西成瀬 １班 産業建設 人口減少 労働力の低下（若手不足）。
84 西成瀬 １班 総務文教 人口減少 交通手段が少ない。
85 西成瀬 １班 総務文教 人口減少 県外流出（学校、実業校）。
86 西成瀬 １班 産業建設 人口減少 農業の所得補償（市）。
87 西成瀬 １班 総務文教 人口減少 移住の促進（インターネットの活用、空き家対策）。
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88 西成瀬 １班 産業建設 人口減少 観光（地元のツアー等）。
89 西成瀬 １班 総務文教 人口減少 集落の維持管理能力向上策。
90 西成瀬 １班 総務文教 人口減少 集落の環境整備補助。
91 西成瀬 １班 総務文教 防災・減災 コミュニケーションづくり（防災減災）。

92 西成瀬 １班 総務文教 人口減少

なぜ人口が減ったのか？仕事が無い、雪が大変、結果として労働力が低下した、交通手段がな
いというのが問題。対策としては、県外流出を防ぐために学校、実業校をつくって就職しても
らう。市としても、農業で生活できるための所得補償。ここで生めよ増やせよは無理があるの
で、移住の促進。宣伝をすれば空き家の対策にもなる。観光では、吉野鉱山など地元の歴史探
訪などのツアーを。若手不足だが、集落の維持管理能力を上げていきたい。集落の環境整備に
もう少し補助金がほしい。この場所が避難所になれなかった。防災減災への不安がある。知恵
を出し合い力を出し合って、なるべく減らないように、増やせるように頑張っていきたい。

93 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （西成瀬地区交流センター）センター自体が水不足（タンクを運んでいる）。
94 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （西成瀬地区交流センター）センター自体が水不足（タンクを運んでいる）。

95 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （西成瀬地区交流センター） 避難所にならない。亀田、狙半内は避難所が設置された。

96 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （西成瀬地区交流センター）スポーツ利用者が月に340人ほど。

97 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （西成瀬地区交流センター）先週から水枯れのためタンクで運んでいる。トイレが困る。

98 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区）
（西成瀬地区交流センター）西成瀬地域交流センターは、避難所になっています。にも関わら
ず「水枯れ」が発生している状況です。もし災害発生時、飲料水無、トイレ使用不可能になっ
た場合の事を考えてみて下さい。

99 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （熊渕地区）上村はボーリングをやっても水が出ない。下村は水が豊富。

100 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （熊渕地区）水をもらわないと生活できない。水道加入意思30％という問題ではない。

101 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （熊渕地区）簡易水道で対応できないか？
102 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （安養寺地区）清水があって水は豊富。水道が必要か意見が分かれる。
103 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （安養寺地区）清水があって水は豊富。水道が必要か意見が分かれる。
104 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （安養寺地区）水道加入に40万円の個人負担？
105 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （安養寺地区）井戸やポンプが劣化している。
106 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （安養寺地区）水の少ない時期は出が悪い。
107 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （大和沢地区） 赤い水が出る。洗濯に困っている。
108 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） 水道は必要だが、すぐ加入とはならない。子どもたちが帰ってくるのか分からない。
109 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） 水が出ない地域では、みんな加入すると思う。（橋を渡ってセンターの前の通り）
110 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） （将来の見通しや金銭的負担への懸念）困っている人を優先して整備できないか？

111 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） 市は2回アンケート調査を実施しており、地域住民自身がどうするかが問われている。

112 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） エリアを絞るなど、市は他の選択肢を示してほしい。
113 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） 視点を変えた検討が必要では？公営企業の意識から地域政策へ。
114 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区） 地域の交流センター、避難所としての位置づけで、切り離した議論が必要。
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115 西成瀬 １班 産業建設 上下水道（西成瀬地区）

（議会側のまとめ意見）
この地域の懸案の課題である命の水をどうしようか。地域によって井戸が出るところとそう

でないところがあるようだ。タンクに運んで水を運ばなければならない、子どもたちの白い体
操着が洗えないなど、生活に関わる部分でかなりのご負担をおかけしている実情。

最近市では、台風が近づくと自主避難所を開設している。亀田・狙半内は避難所となったが
西成瀬は除外されているのは、ここに水がないからだという指摘があった。
市としては過去2回意向調査としてアンケートをとっているが、加入したい意思のある方が3割
程度にとどまっている実情があって事業化できていない。すぐ加入となると高齢者世帯だけで
は子どもたちが帰ってくるのか、それなりのお金がかかるという不安があり、なかなか踏み切
れないようだ。市は全員加入であれば水道を引くとしているが、100％なのか？地域には条件
の悪いところがあり、そこを優先してやるなど別の方法はないのか？ここで説明会をやっても
100％意見がまとまることはなく、ここに暮らす自分たち自身がどうするかが問われていて、
話し合いをしながらエリアを絞っていくなど別の提案ができないものか。

ここは交流センターとして、地域活動を積極的に頑張っていただいている。避難所としての
位置づけを改めて考えた時に、公営企業、水道会計という議論ではなく、地域の拠点であるこ
とを踏まえた上で、切り離した議論ができないものかという問題提起もあった。持ち帰り、皆
さんと一緒に何ができるのかということを考えていきたい。

116 西成瀬 １班 総務文教 地区交流センター この地域は会社勤めの人が多く、日中は人がいない。増田地区は商店主が多く条件が違う。

117 西成瀬 １班 総務文教 地区交流センター 会社で残業してきた後に夕飯も食べずにセンターに集まって、地域の話し合いをしている。

118 西成瀬 １班 総務文教 地区交流センター 活動補助金は、制限や約束事が多すぎる。
119 西成瀬 １班 厚生 高齢者の除雪 雪下ろし、雪寄せが大変（高齢化によって）。
120 西成瀬 １班 産業建設 雪対策 早朝除雪だけだと不十分（国道以外はNG）。
121 西成瀬 １班 産業建設 雪対策 除雪が業者委託になったらダメになった。
122 西成瀬 １班 産業建設 労働・雇用 若い人がいない→賃金が低い（格差）。

123 西成瀬 １班 産業建設 労働・雇用
若い人がいなくなるのは都会との賃金格差。働く場所が多種多様にない、遊ぶ場所も都会に比
べて環境的に悪い。

124 西成瀬 １班 産業建設 農業 新規就農者へ手厚く助成しているが、既存の頑張っている農業者への助成を手厚く。
125 西成瀬 １班 総務文教 公共交通 定期的に病院行きのバスがあれば便利。
126 西成瀬 １班 総務文教 公共交通 行事をやっても、会場までの足の確保が大変。
127 西成瀬 １班 総務文教 地域づくり活動補助金 3世代交流他、補助金の申請手続きが難しい（金額が少ない）。
128 西成瀬 １班 総務文教 地域づくり活動補助金 飲食に補助金が使えないと人が集まらない→活性化にならない。
129 西成瀬 １班 産業建設 鳥獣被害 熊などの有害鳥獣の駆除をお願いしたい。道具やエサの提供、講習会の開催。
130 西成瀬 １班 産業建設 インフラ 菅生町内に入る橋が狭く、早急に改修が必要だ。
131 西成瀬 １班 総務文教 その他 地域活性化のために地上波TVのチャンネルを増やしてほしい（TBS他）。
132 保呂羽 １班 総務文教 地域コミュニティ 人材（リーダーの存在）。
133 保呂羽 １班 総務文教 共助 共助組織の運営は順調（若い世代の参加）。
134 保呂羽 １班 総務文教 人口減少 地域で守ってきた高齢者。今後自分たちが守られる立場になる。

5/22



NO 地区会議 担当班 所管委員会 案件分類 意見等

135 保呂羽 １班 総務文教 地域コミュニティ
長男が跡を取り次の世代へ引き継いでいくという構図が、時代と共に崩れてきた。元に戻さな
いと地域は消滅。

136 保呂羽 １班 総務文教 人口減少 雇用、保育、教育をコンパクトに。国から市へとダイレクトな支援。
137 保呂羽 １班 産業建設 農業 土日農業が成立していたが、大規模化の推進により兼業は成り立たない。

138 保呂羽 １班 産業建設 農業 春から秋へと専業でやっても、生活できる水準にない農業所得。冬の所得は施設園芸。

139 保呂羽 １班 産業建設 農業 農業、介護は楽しいか？生活できる水準で自給自足できれば、楽しく暮らせる。
140 保呂羽 １班 産業建設 産業振興 中年層の女性がエネルギッシュ。
141 保呂羽 １班 産業建設 産業振興 保呂羽地区では、山菜の加工販売を地域で取り組んでいる（県の元気ムラ事業）。
142 保呂羽 １班 産業建設 産業振興 まずはやってみようというきっかけづくり（火付け役）、行政が盛り上げる。

143 保呂羽 １班 総務文教 その他
本来は、何でもやっていい地方創生。補助金で似たようなことをやっている（プレミアム商品
券…）

144 保呂羽 １班 産業建設 山林管理 山の活用。
145 保呂羽 １班 産業建設 農業 被災した野菜、B級品の活用。安くておいしいのに、いい形のものしか売らない。
146 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム やりがい、地域に元気が生まれている。
147 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 「楽しく生きていこう」→チャラにして前向きに。
148 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム ここは「自然」しかない。実体験をPRしてもらう。
149 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 中学生の受け入れ（和光中）、心のふれあい。帰りの見送りの時、泣いてしまう。
150 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 我々には当たり前のこと全てがイイ。
151 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 民泊の活用や体験ツアーなど、もっと広げていきたい。
152 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 大田区との交流、町時代は補助金が豊富で4年生が互いに行き来していた。

153 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム 経験した子どもが、大人になった時に戻ってきてほしい（都会と地方の所得の壁？）。

154 保呂羽 １班 厚生 大森病院 福祉と医療の関係…絶対必票。
155 保呂羽 １班 厚生 大森病院 ホスピタルバス…送迎（免許返納への対応）。
156 保呂羽 １班 厚生 大森病院 西部地区という立地、由利本荘からも通院。
157 保呂羽 １班 厚生 大森病院 人間ドックが人気（秋田市からもきている）。
158 保呂羽 １班 厚生 大森病院 横手市一丸となって守ろう。
159 保呂羽 １班 厚生 大森病院 参議院選挙で負けた場所がターゲット？

160 保呂羽 １班 産業建設 インフラ 災害復旧工事（農道）が雑（栩
トチ
木
ノキ
沢地区）。

161 保呂羽 １班 産業建設 農業 農業の後継者問題について、地域と行政が話し合う場を。

162 保呂羽 １班 総務文教 人口減少

みんなで高齢者を地域で守ってきたしくみが時代と共に崩れてきた。長男が後を継いで次の世
代へ引き継いでいくというこれまでの日本の社会では当たり前だったことが崩れてきた。年を
重ねていけば、逆に自分が守られる立場になる。雇用と子育て環境、教育が横手市としてコン
パクトに成り立つ形があって、国から市へダイレクトに支援を受ける関係性が深まっていけば
いい。

163 保呂羽 １班 産業建設 農業

大規模化に進んでいくことによって兼業で小規模農家が成り立たない。かつては土日農業で所
得が成り立っていた。春から秋まで専業で頑張っても、独立して生活できるような所得水準に
ないのが問題。生活できる水準の自給自足でうまく家庭がまわっていれば楽しく暮らせるので
はないか。

6/22



NO 地区会議 担当班 所管委員会 案件分類 意見等

164 保呂羽 １班 産業建設 農業

過疎地だからできる小さなビジネスを発掘というテーマについて。四国の葉っぱビジネスのよ
うに、中年層の女性がエネルギッシュな地域は、地域全体が元気。保呂羽地区でも、県事業で
山菜の加工を地域ぐるみで乗り出している。まずはみんなでやってみようかというように、
リーダーの存在、誰かがきっかけをつくり先に立ってやっていくことが大事。行政は側面で応
援する立場にあるが、地方創生は何をやってもいいですよと言いながら、補助金を使って全国
で似たようなことをやっている。

165 保呂羽 １班 産業建設 グリーンツーリズム

町の時代から熱心に取り組んでいるグリーンツーリズム。東京の中学生を受け入れている事
例。楽しく生きていくためには、全部チャラにして前向きにやっていこう。我々にとっては当
たり前のことだが、自然しかないというのは東京から来る中学生にとっては全てが新鮮な体験
のようだ。これをもっと拡げていくことが今後の課題。かつては東京大田区との交流が盛んで
小学校4年生が互いに行き来していたが、横手市になってから縮小している印象。自分たちの
地域の価値を活かして外から人を呼び込んで喜んでもらえれば、やりがい生きがいに繋がって
地域に元気が生まれている。

166 保呂羽 １班 厚生 大森病院
大森病院については絶対に必要。横手市一丸となって守っていかなければならないという話
だったので、議会として何ができるのかを皆さんと一緒に考えていきたい。

167 保呂羽 １班 総務文教 共助
困っている人を助けることが、地域で助け合うしくみ。雪と買い物の問題を地域の皆さんの熱
心な結いの精神で、地域を元気にしていければ。保呂羽自治会の理念を継承し、市全体に皆さ
んの熱心な想いが広がっていけば、横手市もよくなっていくのではないか。

168 保呂羽 １班 総務文教 共助
地域の課題として、高齢者対策、山を含めた農地の維持管理、若者の結婚、仕事。一つ一つを
クリアしていくためにはどうしたらよいかをみんなで話し合っている。楽しくなければ続かな
い。

169 保呂羽 １班 産業建設 インフラ 過疎地は災害の危険性が大。県道29号保呂羽地区が通行止め→対応がない。

170 保呂羽 １班 産業建設 インフラ
砂崩れ対策が必要。県は看板設置のみで対応がない。旧道の芦沢峠を夏場だけでも通れるよう
にしてほしい。

171 保呂羽 １班 産業建設 インフラ
県道の人が住んでいない地域では、草が伸びていて早めに雪が降ってきたら大変だ。共助組織
では13Km請け負っているが、きちんと対応できていない。委託を受けている業者の手が回って
いないのではないか。

172 保呂羽 １班 総務文教 共助
異世代間交流があった。お年寄りの方々も大変楽しくて盛り上がった。こちらでは17名の支援
員が相談役にもなっている。マンパワー、住民との信頼関係が強くなっていて、人集めにはそ
れほど苦労していない。

173 保呂羽 １班 総務文教 公共交通 コミュニティバスが故障中で困っている。
174 保呂羽 １班 総務文教 その他 地域局にまともな公用車がなく良い車を貸してほしい。
175 保呂羽 １班 厚生 大森病院 大森病院は絶対無くさないで。

176 山内北 １班 総務文教 公共交通
JR北上線は、春のダイヤ改正で朝1本、夕方1本しか停まらない（1日6本）。北上まで時間的に
変わらないのに、飛ばす意味が分からない。

177 山内北 １班 総務文教 公共交通 JRは1日1人以下乗車の駅には停まらない→停めるのは難しい？
178 山内北 １班 総務文教 公共交通 乗車数が少ない→不便だとさらに乗らなくなる。死活問題。
179 山内北 １班 総務文教 公共交通 相野々まで路線バスがない。相野々行きの交通手段が欲しい。
180 山内北 １班 総務文教 公共交通 日中のスクールバスを活用（実験が始まる…地域から声を上げて）。

181 山内北 １班 厚生 ミニデイ ゆうらく館（ミニデイ）なぜ廃止？。診療所、地域局と、住民の行先は大体決まっている。
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182 山内北 １班 総務文教 公共交通
デマンド交通も利用しているが、相野々タクシーがなくなったことで横手からわざわざ来てい
ることが、なかなか利用が広がらない理由かもしれない。

183 山内北 １班 厚生 買い物支援
買い物支援では、JAの食材配達や魚屋の移動販売を利用している人が多い。お花が必要な時
に、いつも来てくれる顔なじみの人に買ってきてもらうように頼んでいて、顔の見える移動販
売がなくなれば生活が成り立たなくなる。

184 山内北 １班 総務文教 公共交通 高齢ドライバーの課題。運転しないと暮らせない。
185 山内北 １班 総務文教 公共交通 朝のスクールバスに同乗できないか？三又は小中学生が一人もいない。
186 山内北 １班 総務文教 公共交通 週2回走っているコミュニティバスは要予約。

187 山内北 １班 総務文教 公共交通
山内北地区に限らず山内地域全体、ひいては横手市全体に関わる課題なので、これからもでき
ることを探りながらポイントを絞った話し合いをしていきたい。

188 山内北 １班 総務文教 公共交通
相野々に繋がるものを充実できれば。JRは1日1人乗らない駅は停まらないという方針で、不便
だと誰も乗らなくなり悪循環になってしまう。ゆうらく館、診療所、地域局と大体行先は決
まっているようなので、その辺を目がけた交通も必要。

189 山内北 １班 総務文教 公共交通
クールバスの活用実験が始まるが、この地域も何とかしたい。横手南中に統合になったが、三
又地区は小中学生が一人もいないので、朝に一緒にスクールバスに乗っていきたいが、教育委
員会との協議が課題になるのではないか。

190 山内北 １班 総務文教 公共交通 JR北上線の減（小松川＋平石に停まらない）。

191 山内北 １班 総務文教 公共交通
相野々駅コミュニティバス（ワゴン車10人乗り）は、週に2回（火、木）で前日までに予約の
電話が必要。

192 山内北 １班 総務文教 公共交通
コミュニティバスを毎日定時運行にしてほしい（事前予約なしで）。相野々駅で日中の快速上
下2本に乗れるような体制になれば、北上線の利用促進にも一役買うのでは。

193 山内北 １班 総務文教 公共交通 スクールバスを活用できないか？（試験運転あるかも）。

194 田根森・阿気 ２班 厚生 子育て
共働きの夫婦が乳児を預ける場所がなく、横手地域まで行かなければならない。子育て支援を
充実しないと人口減少に拍車がかかる。

195 田根森・阿気 ２班 総務文教 移住・定住 移住対策について、母子家庭をターゲットにしてはどうか。

196 田根森・阿気 ２班 総務文教 人口減少
少子高齢化について、福祉が充実しているから未婚、離婚が増加しているのではないか。仕事
がないことも一因だ。

197 田根森・阿気 ２班 総務文教 人口減少 人口減少とはいうが、核家族化により世帯数は増えている。

198 田根森・阿気 ２班 総務文教 公共交通
どこに行くにも車が必要な地域なので、一人暮らしの高齢者が困っている。デマンド交通は実
際使いづらい。スクールバスの使用についても検討してもらいたい。

199 田根森・阿気 ２班 総務文教 公共交通
老人ドライバーが増加している。免許を返納して交通難民になった場合、どうしたらいいの
か。スクールバスの有効活用、デマンド交通等の効果検証を進めてもらいたい。

200 田根森・阿気 ２班 総務文教 防災・減災
災害情報の伝達方法は、防災無線だけなのか。周知徹底の手段としてラジオの無償全戸配布を
希望する。

201 田根森・阿気 ２班 総務文教 防災・減災
避難場所について、大雄は１か所である。ふれあいホールが適地であるのか。大雄小学校が避
難場所であるが、駐車場が狭い。避難場所としてはどうか。

202 田根森・阿気 ２班 総務文教 防災・減災 台風１９号の際、避難場所がテレビで流れたが、分からなかった。

203 田根森・阿気 ２班 総務文教 防災・減災
夜間の河川氾濫等を考えると防災無線は必要である。地域によってそれぞれの手段があってい
いのではないか。大多数の人が携帯電話を持っている時代なので、携帯による周知方法も考え
るべきではないか。
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204 田根森・阿気 ２班 総務文教 防災・減災 消防署について、統合して西分署が建設中である。統合して地域の安全は守られるのか。

205 田根森・阿気 ２班 広報広聴 議会報告会 議会報告会では、地元の議員がいたほうがいい。

206 田根森・阿気 ２班 広報広聴 議会報告会
テーマが大きすぎて何を話していいのか分からない。この場で何をどう語ったらいいのかを具
体的に早めに周知して検討する時間があれば良かった。

207 田根森・阿気 ２班 厚生 大森病院 大森病院の再編について市の方針は。
208 田根森・阿気 ２班 厚生 大森病院 大森病院の今後はどうなるのか。交付金、医者の問題は。

209 田根森・阿気 ２班 総務文教 まんが美術館
まんが美術館について、維持費等を考慮すると、無料ではなく、もう少し有料の部分を増やし
て稼げる施設にしたほうがいいのではないか。

210 田根森・阿気 ２班 総務文教 教育
少子化が進んでいる中で、子供たちのいじめについて、もう少しクローズアップして真剣に取
り組んでもらいたい。議員も課題として取り組んでいく問題ではないか。

211 田根森・阿気 ２班 総務文教 組織機構
担当課・連絡先がわからない（危険な空き家、工事中で迂回した先の道路の街灯切れ、除雪車
の妨げになる民家の立ち木など）。

212 田根森・阿気 ２班 総務文教 公共施設
スポーツ立市というが、外向けのことばかりで身近なメリットが感じられない。体育館も老朽
化している。

213 田根森・阿気 ２班 総務文教 公共施設
トレーニングセンターの雨漏り、照明を直してもらいたい。直さないのは、将来使用しなくな
るから手をかけないのではないかと住民は不安になっている。新しい物を作るのもいいが、地
域住民が利用している既存の施設にも手をかけてもらいたい。

214 田根森・阿気 ２班 産業建設 市営温泉施設
ゆとりおんは、市営になってからサービスが悪くなったので、改善してもらいたい。温泉でな
くても集会施設等として利用できるのではないか。今後の方向性が分からない。人口が減少し
て利用者も減少しているのであれば、失くすことも検討すべきではないか。

215 田根森・阿気 ２班 産業建設 市営温泉施設 民間で買わないのは魅力がないからだ。

216 田根森・阿気 ２班 産業建設 市営温泉施設
ゆとりおん大雄を無くされては困る。福祉施設でもあり、カラオケもある。将来的には廃止と
いうことも考えられる。住民の意見がまとまるのであれば、要望書を提出して住民運動をして
はどうか。入浴券を高齢者にもっと出すことによって赤字を解消できるのではないか。

217 田根森・阿気 ２班 産業建設 市営温泉施設 横手には温泉が多すぎる。

218 田根森・阿気 ２班 総務文教 教育

地域の活性化も大事ではあるが、いじめ問題についてもクローズアップすべきだ。少子化が進
んでいる中で調査し、取り上げるべきである。虐待について、この地域にもあるのではない
か。知り合いの人の子どもが、学校でいじめにあって秋田市の学校に移動した。事前に手を打
つべきだ。いじめ問題に市長も議員も話をしない。

219 田根森・阿気 ２班 厚生 介護 介護士不足について
220 田根森・阿気 ２班 厚生 医療 看護師不足について

221 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 平成29年の水害を経験して、本町や幸町は将来ここでこのまま暮らしていけるか不安だ。

222 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災
水害は、川からではなく、山から流れている。川は掘っているため大丈夫だが、川に落ちて行
く側溝の幅が狭いために水が浸く。山水が落ち来て浸水に遭う。

223 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 横手川の中州の整備が不十分（柳、流木）
224 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 雨水対策をしっかりしてもらいたい
225 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 振興住宅地がどんどん整備されているが、水利や防火水槽は確保されているか。
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226 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 春作業時には水を止める→防災の観点から見ても、常時少しずつでも水を流したほうがいい。

227 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災
振興住宅地が整備されることで、下水道や除雪などインフラ面で大変なことになるのではない
か。どんどん広がっていくのに不安を感じる。一定の制限を設けることも考えて欲しい（コン
パクトシティ化）。

228 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 大戸川の氾濫→水門管理が十分でない。管理者が曖昧である。
229 朝倉 ２班 総務文教 防災・減災 市と土地改良区との協議や連携がさらに必要ではないか。
230 朝倉 ２班 厚生 雪対策 高齢者宅、空き家等が増え、地域の高齢者同士で除雪をしている状況。

231 朝倉 ２班 厚生 雪対策
市には少しでも楽になるような、負担にならないような除雪をお願いしたいと思う一方で、行
政に頼らず自分たちで難儀しなければいけない！という思いもある。

232 朝倉 ２班 産業建設 雪対策 流雪溝の時間が決まっていて不便である。

233 朝倉 ２班 産業建設 労働・雇用
横手は災害がなく住みやすいまち・・・のはずだが、仕事がない。仕事自体はあるが、若い人
が求める仕事がない。

234 朝倉 ２班 総務文教 地域振興
地域が潤う条件として、①歴史②人が集まる③食べ物と、以前何かの講演で聞いたことがあ
る。

235 朝倉 ２班 総務文教 教育 朝倉地区には、小・中・高と学校が多くあり、2,000人の子供が動くが、賑わいを感じない。

236 朝倉 ２班 総務文教 公共施設
子供たちが良く利用していた市民プールや横手公園スキー場などは現在使用されていない。ど
んな状況か。市民に詳細にわたるきちんとした説明がなされていない。朝倉地区の人もわかっ
ていない。もう少し配慮してほしい。

237 朝倉 ２班 総務文教 地域振興
四日町、大町の状態が寂しい。駅前再開発だけでなく、横手の町中を均衡に発展させるため
に、賑わいを作っていかなければいけない。

238 朝倉 ２班 厚生 買い物支援
買い物も大変で「あばだらけ」では、事足りない。バージョンアップしていただきたい。イオ
ンまでは無理だけれどもあばだらけにだったら行ける。あばだらけも十文字の道の駅のよう
に、品数を多くしてほしい。

239 朝倉 ２班 総務文教 地域振興
四日町でビジネスをしようと思う人はいない。何か新しいことを行政がきっかけを作ってほし
い。

240 朝倉 ２班 総務文教 地域振興 市内で行事をやるにしても駐車場がなく、どうしても外（他）でやらざるを得ない。
241 朝倉 ２班 産業建設 インフラ 憩いの森の遊歩道の管理をしっかりしてほしい。
242 朝倉 ２班 産業建設 インフラ 駅前広場のベンチに近くの木のヤニが落ちてべたべたしている。座れない。

243 朝倉 ２班 総務文教 交通安全
電柱の反射板が剥がれていたり、落ちていたりする。基本は持ち主だろうが、大変危険である
ので、市でやってくれてもいいのではないか。

244 朝倉 ２班 産業建設 雪対策
流雪溝について、平城と石町の合流部で毎年不具合が発生する。この不具合が少しでもよくな
るように検討してほしい。

245 朝倉 ２班 総務文教 文化財保護
市内の歴史のある木がどんどん伐採されている（鳳中の桜、明照園の巨木、大鳥公園など）。
市で管理している木や個人所有の木もあると思うが、巨木を伐採する際の関連する条例などは
あるのか。

246 朝倉 ２班 総務文教 交通安全
横手高校に通う高校生の送迎のための車で大変混雑して危ない。県教委等へ市議会から意見を
言ってもらうことはできないか。

247 朝倉 ２班 総務文教 交通安全
美郷、仙南、仙北方面から通学してくるためか、みずほの里ロードを走る車のスピードがとて
も速く、大変危険である。
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248 朝倉 ２班 総務文教 市報
市が発注している工事（建物・道路など）については、予算や工期、業者等を市報でお知らせ
してもらいたい。これは去年も要望した。

249 朝倉 ２班 産業建設 インフラ 蛇の崎町に休むところが欲しい。コーヒーを飲めるところはないかと観光客に聞かれる。

250 朝倉 ２班 総務文教 地域コミュニティ
地域コミュニティが少しずつ壊れていっている。お祭りをやって盛り上げようとしても人が集
まらない。これを改善していかないとなかなか地域コミュニティというものはまとまっていか
ない。工夫が必要だし、若い人にもぜひいろいろな行事に参加していただきたい。

251 朝倉 ２班 総務文教 地域コミュニティ 企業においても、地域の課題を認識し、協力してもらいたい。

252 朝倉 ２班 総務文教 地域コミュニティ
地域コミュニティをこれ以上縮小させないために何が必要かと考えると、一人一人の小さな意
見を拾って、支援をしていくということが大事になっていくと思う。

253 朝倉 ２班 総務文教 地区交流センター
交流センターというものはこれからどうなっていくのか。市全体でも交流センター化してきて
いるところが増えてきているので、モデルとして示してほしい。気楽に集まれる場所であるべ
きだし、そこに支援や知恵を貸してほしい。

254 朝倉 ２班 総務文教 地域コミュニティ
大事なことは一人一人がこの地域を良くしていこう、そのためにはどういうふうな力を結集し
てやっていけばいいのか。今日のようにみんなが集まって意見を出し合えば、絶対地域は良く
なっていく。

255 朝倉 ２班 総務文教 地域コミュニティ 地域で活動する団体も少なくなったし、人も少なくなった。
256 朝倉 ２班 総務文教 地域づくり活動補助金 事業のプレゼンは無理。もっと誰もが取り組める形にしてほしい。
257 朝倉 ２班 総務文教 公共施設 土足でオープンに入れるような公民館になってほしい。
258 朝倉 ２班 総務文教 地区交流センター 行政で優秀な職員で、柔軟に対応できる体制を作って欲しい。

259 朝倉 ２班 総務文教 公共交通
免許返納が進んでいるが、買い物、通院などはどうするか。スクールバスの実証実験につい
て、福地からスタートしてはどうか。

260 朝倉 ２班 総務文教 公共交通
免許返納者が増え、高齢の方の移動手段について、安い料金で使える移動手段が必要になって
きている。

261 朝倉 ２班 総務文教 公共交通 デマンド交通で目的地に到着できるようにしてほしい。

262 福地 ２班 総務文教 公共施設
福地公民館の跡地をどうするか。柏木地区の人たちが使いやすいシステムを作ってもらいた
い。

263 福地 ２班 産業建設 労働・雇用
子どもたちが家を継がなくなった。息子の世代も誰も家を継がなくなってきている。親も就職
口を選べないし家に残れとは言えない。子どもも、夢や目標があって家を出て行く。息子が望
むような就職口がない。

264 福地 ２班 総務文教 防災・減災
台風19号で雄物川の増水による若干の冠水はあったが、大きな被害にはならなかった。被害が
少ないからと言って安心せずに、これからどういう災害が起きるかわからない。今回のことは
しっかり検証して、学ぶべき。

265 福地 ２班 総務文教 防災・減災 ハザードマップの検証が必要。

266 福地 ２班 総務文教 防災・減災
一人暮らしの高齢者世帯へ、地域局から依頼があり、民生員委員が周知した。災害時の周知方
法について検討の必要あり。

267 福地 ２班 総務文教 防災・減災 市では広報車を走らせたが、この緊急時にどれだけ周知できるだろうか。
268 福地 ２班 総務文教 防災・減災 防災無線は必要だ。

269 福地 ２班 総務文教 防災・減災
ハザードマップを見たが、明峰中学校の位置が実際は危険な位置にあるということはいかがな
ものか。

270 福地 ２班 総務文教 防災・減災 水害に関する検証も必要。
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271 福地 ２班 産業建設 労働・雇用
いっぱい勉強して、いい大学を出て、仕事がないわけではないが、やりたい仕事がないので
戻って来ない。

272 福地 ２班 産業建設 雪対策 雪対策が必要。
273 福地 ２班 総務文教 人口減少 人が減る=カネが減る
274 福地 ２班 産業建設 産業振興 中小企業の後継者がいなくて困っている。
275 福地 ２班 総務文教 移住・定住 子供たちに残りたいと思ってもらえる横手市になるためにはどうすればいいか。

276 福地 ２班 総務文教 地域づくり活動補助金
補助金について、何に使うにしてもさまざまな申請が必要で、横手市は補助金を出したくない
のではないか！と捉えられる。もう少し簡単に、わかりやすく、使いやすくしていただきた
い。

277 福地 ２班 総務文教 地域づくり活動補助金 補助金の在り方について、しっかり検討していただきたい。

278 福地 ２班 総務文教 地域づくり活動補助金
もう少し補助金を使いやすくして、みんなが交流しやすいようなシステムを作ってもらえない
か。

279 福地 ２班 総務文教 公共施設
市内の体育館の老朽化が著しく、スポーツ立市よこてを掲げている中で、その整備や管理につ
いてどうなっているのか。

280 福地 ２班 総務文教 公共施設 地域局の庁舎は各地で新しくなっているが、本庁舎の建設予定はあるのか。

281 福地 ２班 厚生 大森病院
大森病院は地域に無くてはならない病院である。安易に統合することには疑問がある（高校の
統合も含めて）。議員にもう少し声をあげて欲しい。

282 福地 ２班 総務文教 教育 高校統合についての動きは。

283 福地 ２班 総務文教 地域振興
地域のまつりはコミュニケーションを取れる場所になっている。祭りは良いことでプラスに
なっている。

284 福地 ２班 総務文教 教育 低学年の子供たちの登下校にスクールバスの検討してほしい。

285 横手西 ３班 総務文教 地域コミュニティ
地区の世帯のうち半分はアパート、子ども会の３分の２がアパート。共働きが多く、ライフス
タイルの違いによりコミュニケーションが取りづらく、町内会等の活動に支障が出ている

286 横手西 ３班 総務文教 地域コミュニティ 各町内会の戸数、世帯数等、適正な規模か分からない

287 横手西 ３班 総務文教 地域コミュニティ
西地区には、新しい住宅がどんどん増えている。新しい家、アパートに住む方は町内会に加入
する方が少ないため、連携プレーができない。市からの情報、例えば市報やチラシ等、町内会
を通して各世帯に連絡がいくような体制を作ってもらえないか

288 横手西 ３班 総務文教 地域コミュニティ
まちの発展の基礎組織が町内会である。町内会なくしてまち・地域の発展はない。西地区に限
らず市全体の大きな課題ではないか

289 横手西 ３班 総務文教 地域コミュニティ
他人、他の世帯とのしがらみが薄い。しがらみが強ければ連帯感も生まれるが、それを嫌がる
世代も増えているのが現状。二つの面を併せ持っている

290 横手西 ３班 総務文教 公共施設
横手駅東口だけでなく西口にも若者が集まる施設があれば、賑わいは出る。かといって、同じ
施設があっても意味がない。ターゲットをある程度上の年代、高齢者も含め、狙う仕掛けがあ
ればいい

291 横手西 ３班 総務文教 地域振興
趣味の集まりなど、人が集まるきっかけを作る事業が求められている。新しい建物、設備では
なく、既存のものを利活用。託児所や自分の都合で利用しやすいものがあれば、若者が流入し
てくる

292 横手西 ３班 産業建設 都市計画
西口の将来ビジョンを描けなかったのは、土地区画整理事業が途中であったことが影響してい
るのではないか。事業が終了するので、東西一体的に構想を描いてほしい
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293 横手西 ３班 産業建設 都市計画
東口の駅前開発事業が進んでいるが、やはり西口についても市の将来像を描くうえで、東西一
体的に描くべきではなかったか。今進んでいるのをストップさせるわけにはいかないが、これ
からどんどん将来的にまちづくりについて議員からも大いに議論してほしい

294 横手西 ３班 総務文教 地域振興
西地区のストロングポイントは交通の便が非常に良いこと。集まりやすい立地を生かし、さま
ざまなしかけをすれば、賑わいがついてくる

295 横手西 ３班 総務文教 地域振興
地域にあるものをいかにしてうまく利用するか、どうやって賑わいを作るか。本当の意味での
賑わい、地域住民が享受できる賑わい

296 横手西 ３班 産業建設 観光

横手駅の東西自由通路を有効に使いたい。しかし、自転車が利用できないのが課題。地下通路
は距離も長くて暗く、高齢者には辛い。例えば自分が乗ってきた自転車を東口なり西口に停め
て、自由通路を渡った後に貸してくれる自転車、要するに自転車が２台あれば東に行って通路
を通って西口に、またはその逆が可能。観光地では、自由に使える自転車が整備されていて、
東京あたりでもよく見かける

297 横手西 ３班 産業建設 インフラ
三枚橋公園、整備されているが、どうなるか。きれいなトイレを考慮してほしい。子どもの遊
具もほしい。

298 横手西 ３班 総務文教 公共施設 体育館もあり、文教エリアである。図書館もあればよかったというのが本音
299 横手西 ３班 総務文教 地域振興 時は今！今こそ西地区の出番だ！

300 横手西 ３班 総務文教 防災・減災
防災備蓄品があるのは知っているが、どのように配布するかシミュレーションしているのか知
りたい

301 横手西 ３班 総務文教 防災・減災
防災マップの見方、使い方、いざとなった時に細かすぎて分からない。自分たち用のマップ等
があればいい。教えてもらえる時間がほしい

302 横手西 ３班 議会運営委員会 議会
地区会議でいろいろ協議、要望事項が出て市に出してもなかなか進まない。誰がどこへもって
いけば前に進むのか。かつては必ず地域に議員がいて、相談すれば議員が市に提案してくれる
ということがあった。最近は議員の数も少なく、誰にお願いしたらいいのか分からない

303 横手西 ３班 議会運営委員会 議会 地区会議に地元議員に出席してもらえないものか
304 横手西 ３班 議会運営委員会 議会 地区会議だけでなく、西地区の将来について、議会でも議論していただきたい

305 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
近隣の河川の氾濫は考えにくいが、近年は氾濫だけでなく、街中の排水がうまくいかないこと
により、みずから浸水する事例があり、そういう水害に備えるべき

306 横手南 ３班 総務文教 防災・減災

最近は雨の降り方が異常。上流での降雨量の具体的な想定がされていない。何百ミリ以上降る
とこの地域が危ないということが、その時どきで変化するが、大よそ目安を付けておいた方が
よい。例えば２４時間でこのくらい降ったらそろそろ逃げる準備といった感じで一つの目安が
ほしい

307 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
防災マップにはある程度書かれているが、地域の方が水害に対し情報を共有できていないこと
に課題がある。市民が分かりやすいようなデータがあればいい

308 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
避難所の確保も課題である。一時的避難所は行政が準備すべき。南地区48町内、約3,000人の
方が避難できる場所が簡単に確保できるかは大きな課題

309 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
局所的には、土砂崩れ、浸水等あるが、一番危惧するのは、夜間の降雪時の地震が起きた時、
どこに行ったらよいか。南地区の皆さんが避難できる、しかも、夜間対応できる体制にあるの
か。施設は夜間は施錠されていて無人、利用しようにもできないという不安がある
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310 横手南 ３班 総務文教 防災・減災 早めに自宅から避難する際、もう避難済であると周りに分からせる仕組みがあればよい

311 横手南 ３班 総務文教 防災・減災 現在、消防団が十分に機能しているか分からない

312 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
各町内での要支援リストが必要だが、作成している町内と出来ていない町内がある。社会福祉
協議会でリストアップしたこともある。現在は作成も難しい

313 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
地域の連携について、空き家の前の除雪、流雪溝のフタを勝手に開けて雪を詰めて浸水すると
か、地区内で話し合えば解決できそうなことが起きている。地区の組織化が進まないのが原因

314 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
町内会の高齢化が進み、集まりがあっても高齢者ばかりで若い方が参加しない。防災を含めた
地域の課題について一緒に話し合いたい。どうしたら関心をもって入ってもらえるか

315 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
子ども世代、親、若い人と中間の世代、共通して参加できるようなイベントが開催できれば。
人が集まらないことにはコミュニケーションが取れない

316 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
子どもが参加できる催し物は、親も参加する。地域で工夫しなければいけない。かつては地域
で運動会があった。大変いい催しだが、現在は難しくなっている。集まれる環境をどうやって
作るか。ひいては防災について一緒に考える作るきっかけになるのではないか

317 横手南 ３班 総務文教 防災・減災
住民にとって、話しやすい場がほしい。組織がほしい。合併後、自分たちの地域出身でない職
員も増えている。話しやすい議員を

318 横手南 ３班 総務文教 公共施設 条里南庁舎は遠い。横手地域に市庁舎が２つも必要か。市民本位で考えてほしい

319 横手南 ３班 総務文教 公共施設 本庁舎は駐車場が狭く、隣接するかまくら館も本当に有効活用されているのか疑問に思う

320 横手南 ３班 産業建設 インフラ
富士見大橋の地下道が夜は暗くて気持ち悪い。照明が一つ置きで、カベが単色で病院のよう
だ。議会で話し合って改善できる部分は改善してほしい

321 館合 ３班 総務文教 人口減少 一人暮らしの方が増えているのが現実

322 館合 ３班 総務文教 人口減少 高齢者のみの世帯が多くなっている中で、１０年後は３分の１ほどになってしまう可能性も

323 館合 ３班 厚生 買い物支援
高齢者は買い物等の足がない。心配な時は、すこやか館合等の施設にお世話になっているケー
スもある

324 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ

船沼地域では共助組織が除雪等をしてくれて助かっている。現在は、地域内のコミュニティが
機能しており、親戚、知人もいる。まだ問題がないが、５年後、１０年後、世代が変わった時
に今と同じような形でいけるかどうかは非常に心配。切れ目のない活動をしないとすぐに倒れ
てしまう

325 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
かつては学校やＰＴＡ、子ども会を通した交流があり、基礎になっていたが、難しくなってい
る。学校統合等が進んだことにより、枠組みも変わっており、以前のようにはいかない。地域
のコミュニティの中心がＰＴＡや親の会だったのが、最近は消防にシフトしてきている

326 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
地域で環境保全等の行事で若い人を呼び込みたく、さまざまな試みをしているが、作業そのも
のに参加しても、その後の慰労会等を企画しても参加してもらえない。どうやって呼び込むか
が課題
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327 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
かつては６０歳定年で雇用されている人が、定年後に地域に入っていろんな活動ができていた
が、最近は雇用形態が延び、地域に戻ってくる方が少なくなっている。世代間において大きな
考えの隔たりがあるのではないか

328 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
学校が地域コミュニティの核になっていたが、現在は、学校と地域との距離が大きくなってい
る。学校行事等の情報も親に対してメール等で配信され、家族の中でも共有できない状況にあ
る。距離感が離れている

329 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
老人クラブも高齢化が進んでいる。８０歳代の方が中心になって頑張っていると、その下が集
まらない。逆もまた然り。これも世代間のギャップ

330 館合 ３班 総務文教 地域コミュニティ
一番大きなキーワードは、地域コミュニティをどうやって保つか。今後の地域を維持していく
うえで大きな核になる

331 館合 ３班 総務文教 教育

学校からのさまざまなお知らせが保護者には携帯電話のメールで届くが、祖父母には来ない。
家庭内でコミュニケーションがあればいいが、知らない高齢者がいっぱいいる。回覧板を回す
際に、小学校中学校の学校報を一緒に回してもらえないかと思う。可能であればお願いした
い。

332 館合 ３班 総務文教 防災・減災
防災マップには、避難所が館合公民館と載っているが、実際に何かあった際に開くのかどうか
把握できていない。本当に避難所として使えるか分からない状態。きっちり使えるように対応
していただきたい。また、備蓄も、長時間滞在できる量がないと困る

333 館合 ３班 総務文教 防災・減災
避難するタイミング、どのような災害で、どのように、どこに避難するかがはっきり分からな
い。ただ避難所と言われても、風、雨と言われても基準が分からないので、もう少し明示して
ほしい

334 館合 ３班 総務文教 防災・減災
災害の種類、レベルに合わせた避難の仕方、もう少し示すべきでは。防災マップは分かりにく
い。地域の避難の行動の指針が必要

335 館合 ３班 総務文教 防災・減災 水が流れてきてからではなくて、災害が起こり得るだろうという段階で情報がほしい
336 館合 ３班 総務文教 防災・減災 消防車のサイレン音、もっと大きくてもいいのでは。情報発信がないと孤立する恐れ

337 館合 ３班 総務文教 交通安全
交通安全、最近は運転のモラルが悪い。交差点で止まらない（すこやか舘合の交差点、Ｌ字が
優先なのに止まらずに直進してしまう）

338 館合 ３班 総務文教 交通安全
運転手のモラル、交通安全を意識するような啓発が必要ではないか。個人個人に対応を任せて
も効果がないとすれば、市が率先して指導、徹底してほしい

339 館合 ３班 厚生 環境衛生 ポイ捨てに関し、沿道の汚れは、草刈りをしないと隠れてしまう。草刈りは重要
340 館合 ３班 総務文教 教育 モラルは教育の問題、子どもの頃からの教育に加え、大人に対する啓発必要

341 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
中学校跡地については、使う使わないの前にＦＭ計画の内容を地域住民に分かりやすく示すべ
き。何がどうなっているのか、計画の全体像を把握するのが第一の課題

342 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校） ＦＭ計画を実施するにあたり、地域の意見を吸い上げ、市側に反映させる場所を作ってほしい

343 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
施設集約は、地域に選択をさせてほしい。この施設は利用したい、これは諦めても良い、そう
いった選択を地域にさせていただければ、利用価値のある施設ができる

344 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校） 山内中学校体育館は利用価値が高く、グラウンドはグラウンドゴルフの場所としても良い

345 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
地域の施設としてだけでなく、市全体のスポーツ施設として考えれば、山内体育館も中学校の
体育館もそれぞれ別の形で生きていく道もある。地域ブロックとしての利用価値が非常に上が
る
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346 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
山内学校中跡地を利用するにしても、道路、駐車場に手を加えてほしい。ひいては山内地域で
行われるイベントに活用できる。現在の状況では使いにくい

347 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
住民の皆さんは、これまでも村民を体育館使ってきたが、地域の中心部であるし、多少耐震の
不安があったとしても使っていきたい

348 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校） 何かに使おうとしたら、複合的に考えていくべき。他の施設との関連付けが必要

349 山内中央・山内西 ３班 総務文教 公共施設（旧山内中学校）
施設を何かに活用するとなった場合、維持管理をどうするのか、誰が持つのか、地区で持つの
か、市が持ってくれるのか、そういった疑問ある

350 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
地上権設定された土地。人口減少により各集落等での予算の拠出が難しい。維持が難しくなっ
ている

351 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理 林道が荒れている。整備を何とかしてほしい

352 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
環境がキーワード。大企業等がイメージ戦略としてさまざまなことをやっているので、働きか
けをすることで、広告収入やお金を出してくれていろんなことができるのでは

353 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
山林、木材自体の価値が下がっている。切り出し含めて非常に厳しい。国の事業に左右されな
がら行っている実態

354 山内中央・山内西 ３班 産業建設 鳥獣被害 イノシシの発生が爆発的に増えており、対策が必要。直接的に農作物にダメージを与える

355 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理 ナラガレの問題。かつて薪の需要が多かった頃はなかった。対策を考えていただきたい

356 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
山の価値が下がっているのに、固定資産税の評価額は下がっていない。田んぼの小作料が下
がっているのと同じように山も考えられないのか

357 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理 杉が利用されていない、植林、伐採等、管理されていない山が目立つ。自然災害が心配

358 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
ウッディさんない、木材製品販売しているが、地場産の木はほとんど入っていない。地元の活
性化を図る目的の施設であったはず。外部からの材料で加工販売はさみしい

359 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理 今後、森林環境税が出来てどうなるのか知りたい

360 山内中央・山内西 ３班 産業建設 山林管理
地域づくりは山内らしくやっていこう。そばの生産、山菜、米だけでない、山内らしいまちづ
くりをしていくべき。特色を生かしていきたい。山内なりのゾーニング

361 山内中央・山内西 ３班 総務文教 その他
市町村合併したのに、旧市町村の序列があるのではないか。消防や社協の大会等で、いつも横
手から始まり、大雄まで同じ順番で並んでいるのはどういう理由か。合併順だとすれば増田が
最後でもよい。根拠は何か　⇒　旧市町村コード順であるとの回答

362 山内中央・山内西 ３班 総務文教 市報
市報の発行頻度が多い。アンケート等でも月１回でよいという声もあるようだが、現場では難
しいものがあるようだ

363 山内中央・山内西 ３班 総務文教 教育 閉校となった学校の校歌の保存方法を検討すべき
364 山内中央・山内西 ３班 産業建設 駅前再開発 横手駅前の再開発の図書館は本当に必要か
365 山内中央・山内西 ３班 産業建設 市営温泉施設 鶴ケ池荘の現状を知りたい
366 増田 ４班 総務文教 地区交流センター 増田まんが美術館のリニューアルにより、地区活動の拠点がなくなっている。
367 増田 ４班 総務文教 地区交流センター 住民意向をよく聞かないで進めたことによる不備がある。

368 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
市がきちんと対応できていないから、毎年同じ話が出てくる。結局やること全部が中途半端
だ。

369 増田 ４班 総務文教 地区交流センター 多目的研修センターでは、地区全体の催しを行うには狭すぎる。

16/22



NO 地区会議 担当班 所管委員会 案件分類 意見等

370 増田 ４班 総務文教 地区交流センター まんが美術館、財団管理になり融通が利かなくなり、一層使いにくくなってしまった。

371 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
まんが美術館のコンベンションホール、結局指定管理先の財団の都合が優先される。それなら
ば初めから貸館などしないほうが良い。

372 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
コンベンションホールのピアノは体育館で使おうとすると、その都度搬送しなければならな
い。調律も含めてそんな費用を住民には負担する余裕はない。

373 増田 ４班 総務文教 地区交流センター 増田体育館でイベントを実施するにしても暖房設備がない。

374 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
増田まんが美術館のホールも時期によっては使えるが、備品置き場や控室が確保できない。プ
レハブなどの設置を検討いただけないか。

375 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
増田地区交流センターには部会が５つあるが、事務局が一人減って実質一人で事務を行ってい
る。部会への出席回数を含めて事務作業等に非常に難儀している。

376 増田 ４班 総務文教 地域づくり活動補助金

地域づくり補助金を受けるためプレゼンが必要な場合があるが、プレゼンに慣れている人に
とっては良いことであるが、一般の市民にとってはなかなかプレゼンをやりながら認めてもら
うというのは難しいのではないか。プレゼンの時間も平日の時間に来てくださいという話であ
るので、働いている世代にとってはなかなか来ることができないので、そういうところももう
少し考えてもらいたい。

377 増田 ４班 総務文教 地域づくり活動補助金 成果報告も平日の日中に来いという。勤め人には絶対無理だ。

378 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
今のメンバーが固定化し高齢化しているので、若い年代を後継者を含めて取り組んでいくこ
と。それから交流センターで頑張っている皆さんと、一般住民の意識の違いというものをもっ
と埋めていかないといけない。

379 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
５つある部会の再編も考えなければならない。また、後継者を作るには思い切って定年制を
とって世代交代を促すこと必要ではないかと考えている。

380 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
増田地区交流センターは危機感を持って、住民主体で取り組んでいると自負している。そこは
誇りだ。

381 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
地区交流センター同士での情報交換の場がない。他のセンターでうまくいっている事例などを
学ぶ機会を作ってほしい。

382 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
市役所が地区交流センターをどういう姿にしたいのかが見えない。住民の自主性というが「あ
れもダメ」「これもダメ」という禁止事項が多すぎる。そこまで干渉するならば、行政がある
程度「こういう事業をやってください」というふうにリードするべきではないか。

383 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
交流センター活動をだれにでもわかるような活動にしたほうが良いのではないか。関与する人
を増やすため、各町内会が各部会に人が入るようなシステムだとか、もっと活動の内容が皆さ
んに分かるような方法が必要ではないか。

384 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
地区センター祭りには子供たちが集まるが、なかなか人を集めるのには苦労している。もっと
集まるような内容を考えたほうが良い

385 増田 ４班 総務文教 地区交流センター
少子化、人口減少等地域の課題があるが、もっと地元企業のＰＲをして雇用につなげることが
必要ではないか。

386 増田 ４班 総務文教 地区交流センター 何よりもここに住んで楽しいと思えるような活動をしていきたい

387 増田 ４班 総務文教 財政 横手市政の長期的なビジョンを考えて何に重点的に予算を割くべきかを考えてほしい。

388 増田 ４班 総務文教 公共施設 廃校舎の有効利用してほしい。
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389 増田 ４班 総務文教 その他
今の横手市民歌を知らない人が多い。小中学生は歌えるが大人は歌えないので、それをもっと
広める工夫を、歌う機会とか、そういう取り組みの徹底をお願いしたい

390 増田 ４班 総務文教 観光

まんが館に来たお客さんは街に寄らない。蔵に来るかというと全然客層が違うし、まんが館は
好きな人が個別に来る。蔵の方は観光バスがドンとくるというふうに全然客層が違う。相乗効
果を出すにはこれをつなぐことだ。住民、行政、議会でも、どういう方法があるかを探ってい
かないと効果が出ないのではないか。これは交通アクセスを含めてだ。相対的に考えないと入
館者が10万人を突破しても、どれだけ増田に経済効果があったのかと言われても怪しい。住民
はやや冷めている。

391 増田 ４班 総務文教 防災・減災
広報車等の音が聞こえない。防災ラジオの必要性も含めて情報伝達のあり方について、情報が
入りにくい人が一番避難が必要な方かもしれないので、そういったところをもっと見直す必要
があるだろう。

392 増田 ４班 総務文教 市報
市報の内容が薄くなっているように感じる。もっと地域の情報として皆さんに伝える必要があ
るのではないか。

393 横手北 ４班 総務文教 人口減少
現状として旧市街地であるために若い人が離れる。その理由の一つが大曲などに比べると家賃
が高いのではないか。

394 横手北 ４班 総務文教 地域振興 マンションの建設なども計画されているが、解体する工事も大変多い。
395 横手北 ４班 厚生 環境衛生 環境に関連した宝物はたくさんある。

396 横手北 ４班 総務文教 地域コミュニティ
空き地が病院等の駐車場になっているために、その地区の町内会が機能しないようになってき
ている。

397 横手北 ４班 総務文教 地域コミュニティ
北小学校、北中学校に新しい家がたくさんできているのでそちらの方に若い人たちがたくさん
住んでいる状況がある。

398 横手北 ４班 産業建設 労働・雇用 少子化を考えるうえで仕事というのは非常に大事である。

399 横手北 ４班 産業建設 雪対策
人口減少対策を考えるうえで、雪対策というのは非常にウェイトが大きいのではないか。例え
ば融雪設備をもっと使いやすいものにするとか、流雪溝の問題が多くある現状があるのでそう
いったことをクリアしていかないといけないという話がある。

400 横手北 ４班 産業建設 観光
横手駅からお城山への魅力を高めるために、城花町（じょうかまち）構想というのはどうだろ
うか。

401 横手北 ４班 総務文教 シティプロモーション 横手の良さを住民が再発見して発信していくことが必要ではないか。
402 横手北 ４班 厚生 空き家対策 空き家対策として空き家を無料で貸し出すことも良いのではないか。

403 横手北 ４班 総務文教 地域コミュニティ まちづくりを自治会が先に立って進める、まちづくりビジョンの必要性もあるのではないか。

404 横手北 ４班 産業建設 産業振興
昔からの鮮魚店や青果店、酒販店がなくなって、車で郊外のスーパーに出て行ってしまう現状
がある。大手スーパーでもっと地物産を取り扱ってもらえないか。

405 横手北 ４班 産業建設 都市計画
空き家が増え、空き地も増え、駐車場だらけだ。区画整理などで改めて土地を整理してはどう
だろうか。

406 横手北 ４班 厚生 買い物支援 高齢者には近場の個人商店の存在はありがたい。税の還流などの支援はできないだろうか。

407 横手北 ４班 厚生 買い物支援 移動販売車でもよいと思う。一緒に高齢者宅の見回りもしてもらえればなお良い。

408 横手北 ４班 産業建設 駅前再開発
人口減少には、人が集まる場所づくりが必要ではないか。今回の駅前再開発には期待してい
る。足が向くような面白いことに期待している。

409 横手北 ４班 総務文教 地域コミュニティ
直売所「あばだらけ」では店内でお茶が飲める。そういう小さいところから輪を広げていくと
いうのも考え方ではないか。
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410 横手北 ４班 総務文教 地域コミュニティ 建設中のマンションの人たちも巻き込んでいければよい。

411 横手北 ４班 産業建設 産業振興
客と売り手のマッチングがうまくいっていないのではないか。Bizサポートでそういうサポー
トはできないだろうか。

412 横手北 ４班 産業建設 産業振興 道の駅で特産品があれば買いに来る人は増えるだろう。

413 横手北 ４班 産業建設 労働・雇用
誘致企業が集まってきているが、働き手は確保されているのだろうか。求人に対して人材のミ
スマッチがあるのではないか。特に横手工業高校がなくなって工業系の人材がいないのではな
いか。工業系の人材は除雪の人材の一翼も担っているので、大変危惧する。

414 横手北 ４班 厚生 引きこもり対策
大人の引きこもりも問題。何とか外に出て働く機会を作ることはできないだろうか。難しい問
題も多いと思うが。

415 横手北 ４班 産業建設 観光 魅力のある町として全国から人を呼びたい。

416 横手北 ４班 総務文教 結婚・出産
結婚観も変わっている。なかなか結婚や出産ができないのは、経済状況や子供にお金がかかり
すぎるという問題があるのではないか。

417 横手北 ４班 総務文教 人口減少 大学に出してそこから戻ってこないということが、人口減では大変大きな問題だ。

418 横手北 ４班 産業建設 雪対策
裁判所下の根岸町の道路の傾斜が非常に急で冬場の凍結時も危険であるので、融雪設備を整備
してはどうか。

419 横手西 ４班 産業建設 雪対策 除排雪後の確認を市で行うことはできないか。
420 横手西 ４班 産業建設 雪対策 「除雪懇談会」を行うことはできないか。
421 沼館 ４班 総務文教 人口減少 若い人たちがどうやったら定着をし、子供を増やすかという方策が一番良い。
422 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 若者を雇用できる職場を増やすことは結婚につながる。
423 沼館 ４班 厚生 子育て 子育て政策の充実は子どもの増加につながる。

424 沼館 ４班 総務文教 結婚・出産
40歳代までの婚活イベントは結構あるが、それ以上の年代や再婚を望む方に特化した婚活イベ
ントも必要ではないか。

425 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用

若い人は製造業や建設業系を嫌う傾向にあるようだ。なかなか求人への応募がないらしい。企
業側の働きかけも大事だが一番は給料が安いということと、親がそういった職種に就かせたく
ないと考えていることが大きいのではないか。また、横手工業高校が無くなってしまったこと
が、大きな理由になっているのではないか。

426 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 企業誘致。プレステージ社のようなコールセンター系は良いのではないか。

427 沼館 ４班 総務文教 教育 衛生看護学院を４年制大学にすれば、今以上に若い方が来て波及効果があるのではないか。

428 沼館 ４班 総務文教 教育 高校再編で雄物川高校が無くならないか心配だ。

429 沼館 ４班 総務文教 教育
工業高校が無くなり、普通科高校ばかりになっている。進学のためにどんどん県外に出て行っ
てしまう状況を作り出してしまっている。

430 沼館 ４班 総務文教 教育
工業高校が無くなることで建設業への影響ばかりではなく、除雪環境にも影響を及ぼしていく
のではないか。

431 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 ここはやはり給料が安いことと、降雪地帯ということがネックになっているのだろう。

432 沼館 ４班 総務文教 移住・定住
若者に対する都会との所得格差を埋める手段として、新卒者の車の購入助成はできないか。こ
こは車が無いと生活ができないのだから。

433 沼館 ４班 総務文教 移住・定住 移住者もいるが、60歳前後の人が多いのではないか。
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434 沼館 ４班 総務文教 移住・定住
移住者を増やすということも必要かもしれないが、今住んでいる人をいかに流出させないか、
良い街だと思えるような横手市にしていかないと、逆に来る人も来ないのではないか。

435 沼館 ４班 総務文教 公共交通
公共交通も問題。通学生徒もほとんど乗らないようでは無くなっていく。スクールバスの有効
活用も行っていくべきではないか。

436 沼館 ４班 厚生 空き家対策 空き家が増え、一家族当たりの人数が少なくなってきていることを感じる。

437 沼館 ４班 総務文教 結婚・出産 結婚をしない現状がある。仕事に魅力を感じられないことに原因があるのではないか。

438 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 希望する職種が少ないのではないか。
439 沼館 ４班 産業建設 農業 農業ではなかなか生活できない現実がある。

440 沼館 ４班 産業建設 インフラ
公共事業が非常に大事になってくるが、そういう仕事ができる業者の確保も心配になってく
る。

441 沼館 ４班 総務文教 教育 大学がないことが横手に定着できない理由ではないか。
442 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 仕事先はあると思うが、もっとPRが必要なのではないか。
443 沼館 ４班 総務文教 教育 教育費にお金がかかる現状がある。

444 沼館 ４班 総務文教 人口減少
人口が減っていくことは分かっているので、減った人口に合わせた社会を作っていくことも考
えたほうが良いのではないか。

445 沼館 ４班 総務文教 シティプロモーション 横手の魅力をもっとPRしていくべきだ。
446 沼館 ４班 総務文教 公共交通 公共交通をもっと整備する必要があるだろう。

447 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 給料をもっと上げる必要があるだろう。最低賃金も県としてもっと上げていくべきだろう。

448 沼館 ４班 総務文教 シティプロモーション 横手の負の部分（例えば雪）をプラスに考えてもっとPRしていく必要がある。

449 沼館 ４班 総務文教 シティプロモーション
ｆｕｎ通信、横手の非常にいいところを取り上げている。これを市街だけではなく市民にもＰ
Ｒしてはどうか。

450 沼館 ４班 総務文教 公共施設 野球場が他よりも充実しているのも横手の良いところだ。
451 沼館 ４班 総務文教 移住・定住 若者に対する補助をもっと充実させてはどうか。
452 沼館 ４班 産業建設 労働・雇用 人材派遣を行政が行うという発想はどうか。
453 沼館 ４班 広報広聴 議会 若い市役所職員と議員の懇談会も良いのではないか。
454 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 大雨が降ると、中島と下谷地と下がわらが危ない。
455 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 震災の釜石でも支援物資の保管場所がなかった。横手市でも考えたほうが良い。

456 沼館 ４班 総務文教 防災・減災
大雨でダムの放流が話題になるが、住民はダムの仕組みを理解していない。理解を得る方策が
必要ではないか。

457 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 正直どこに避難すればよいかわからない。

458 沼館 ４班 総務文教 防災・減災
この時代は災害は防げないと考えたほうが良い。それよりもどうしたら命を守れるかという
「減災」の方に重きを置いた方が良い。

459 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 土木分野への人材の確保も災害対策としては必要だ。
460 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 「自分のところは大丈夫」という意識が逃げ遅れなどにつながる。
461 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 千葉では伐採が行われていないことで停電被害が広がった。そういう対策も必要。
462 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 災害が来る前に、できる対策をしておくべきだ。

463 沼館 ４班 総務文教 防災・減災
防災無線はインフラの一部として考えていくべきではないか。市民へ情報を伝える手段という
ことをもっと考えていかないといけない。

464 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 「避難場所」と「避難所」は違う。わかりやすい非難ということが非常に大切だ。
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465 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 民間との協力体制を作って防災対策を進めてもらいたい。
466 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 ハコモノを作るよりも防災のインフラ整備の方が大切ではないか。
467 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 情報弱者、特に高齢者に対しての災害伝達としては防災無線が有効だ。
468 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 災害を想定した訓練が必要だろう。
469 沼館 ４班 総務文教 防災・減災 避難所についてもっと煮詰めた話をしていく必要があるだろう。

470 沼館 ４班 厚生 大森病院
厚生労働省が大森病委員を再編の対象に上げたが、ふざけるなと言いたい。ぜひ大森病院を
守ってほしい。

471 沼館 ４班 議会運営委員会 議会 齋藤議員の件は議長辞職だけでよかったのか。
472 沼館 ４班 厚生 大森病院 大森病院の再編
473 沼館 ４班 厚生 子育て 幼保の無償化
474 山内南 ４班 総務文教 人口減少 長男が家に残るという考えは今はなくなってしまった。
475 山内南 ４班 総務文教 人口減少 良い生活をしたいのならばここを出ていかなければならないという意識がある。
476 山内南 ４班 産業建設 農業 農家を継げば良いことがあるということはもう言えなくなってしまった。
477 山内南 ４班 産業建設 労働・雇用 横手には仕事がないので、いったん出て行ってしまえばもう帰ってこない。
478 山内南 ４班 総務文教 移住・定住 Uターンすればよいことがあると思わせることをみんなで考えよう。
479 山内南 ４班 産業建設 労働・雇用 子供たちに横手にある企業を知ってもらう政策が必要だ。
480 山内南 ４班 産業建設 労働・雇用 子供たちだけではなく、親や祖父母にも企業の良さをしてもらう。
481 山内南 ４班 総務文教 人口減少 この地区の人口減少も顕著だ。一人～二人世帯が非常に多い。

482 山内南 ４班 総務文教 共助
雪下ろしや除雪は、共助組織が８年を迎え非常によく機能しているが、後継者として今後の支
え手が心配される。

483 山内南 ４班 総務文教 人口減少 合併して、人口も仕事も市の中心部へ移動してしまった感がある。
484 山内南 ４班 産業建設 産業振興 地域も魅力のあるものを作り出す工夫が必要になってくる。（山菜ツアーなど）

485 山内南 ４班 産業建設 インフラ 横手北インターの後は山内パーキングのスマートインターチェンジ化を進めてほしい。

486 山内南 ４班 産業建設 労働・雇用 働く場所がないことと通勤距離の問題は、若い人をとどめるには厳しい。

487 山内南 ４班 総務文教 地域コミュニティ
人口減はあるものの今いる人たちは楽しく暮らせるような集落づくりはしていかないといけな
い。

488 山内南 ４班 総務文教 地域コミュニティ 地域のコミュニケーションを作るために、サロンやお酒を伴う事業を行いたい。

489 山内南 ４班 総務文教 地域づくり活動補助金 地域づくりのための補助金が非常に使いにくい。もっと使いやすいものにしてほしい。

490 山内南 ４班 総務文教 公共交通 交通手段がなくなり、ミニデイサービスにもなかなか足を運びづらくなってしまった。

491 山内南 ４班 総務文教 地区交流センター 若い世代がいないことで役員のなり手がいない。地域の事業の継承が難しくなってきている。

492 山内南 ４班 総務文教 共助
この地区は行政とのつながりというものが非常に重要だ。若い人たちが（共助）組織に入って
いないということは非常に課題だ。

493 山内南 ４班 総務文教 地区交流センター 定年が延びていることも地域活動に支障をきたしている。
494 山内南 ４班 産業建設 労働・雇用 働く場所がないことも原因

495 山内南 ４班 総務文教 地域コミュニティ
若い世代との同居がないため子供の数も当然少ない。これからの生活に不安を感じている人は
多い。

496 山内南 ４班 総務文教 公共交通 公共交通の不便さが人口減少の大きな要因になっているのではないか。
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497 山内南 ４班 産業建設 雪対策
雪対策が非常に重要になってくる。ニュータウンには若い人たちが住んでいるので、そういっ
たところを作ることで若い人は住んでいくのではないか。

498 山内南 ４班 総務文教 地域コミュニティ 若い人は同居を嫌う。
499 山内南 ４班 総務文教 地域コミュニティ 空き家が増えて回覧板の回覧が負担になってきた。回覧の回数も多い。

500 山内南 ４班 総務文教 共助
この地域は共助組織による支えあいの体制ができているので、宅地内の除雪はそれほど困って
はいない。

501 山内南 ４班 総務文教 共助
若い人の力というが、なかなか日中の仕事があるので、共助組織としては定年退職をした人を
ターゲットに入ってもらっている現状がある。

502 山内南 ４班 産業建設 雪対策
車の交通量が少ないので、朝除雪してもすぐに道路に雪がたまってしまう。まめな除雪をお願
いしたい。

503 山内南 ４班 総務文教 共助 共助組織にも協力したいが、なかなか自分たちのところで精いっぱいな現状がある。
504 山内南 ４班 総務文教 雪対策 大きなマンションを作って冬の間はそこで暮らしてもらってはどうか。

505 山内南 ４班 総務文教 防災・減災
防災無線はどうなる。ＦＭラジオは三又や黒沢はほとんど聞こえない。NHKも難視聴地域があ
る。東成瀬村ではきちんと対策がされている。有線放送を整備しているところもあるのでもう
少し考えてほしい。こういうところも市中心部寄りの政策になっていると思う。

506 山内南 ４班 産業建設 雪対策 一家に１台は除雪機が必要になってきている。

507 山内南 ４班 産業建設 雪対策
道路までのアクセスは何とかなるが、屋根雪対策が課題だ。屋根勾配改修や融雪装置への助成
が少ないのではないか。

508 山内南 ４班 産業建設 雪対策
三又の除雪が相野々の指示により行われている。自動降雪センサーを導入するなど改善を望み
たい。

509 山内南 ４班 産業建設 雪対策 雪の有効活用、雪に親しむ機会をもっと作ることで住みやすくできればと思う。
510 山内南 ４班 総務文教 公共施設 横手スキー場を復活してほしい。予備調査の結果を期待したい。

511 山内南 ４班 広報広聴 議会だより
議会だよりがとても良くなっている。特に今回議長辞職の記事を事実として取り上げているこ
とは評価する。

512 山内南 ４班 産業建設 市営温泉施設 直営温泉施設はこれからどうなるのか。
513 山内南 ４班 総務文教 その他 合併してよかったことはあるのか。
514 山内南 ４班 産業建設 鳥獣被害 イノシシ問題が深刻になってきている。田の畔を壊したり稲田を荒らしたりする。

515 山内南 ４班 産業建設 鳥獣被害
檻の上半分が空いていれば空いていれば猟友会でなくても設置できると聞いたことがあるが、
本当にそうなのか教えてほしい。

516 山内南 ４班 産業建設 山林管理
私有の山林の共有管理者の問題が深刻だ。相続が放置されて不明相続者が増えることで、税負
担が重くなったり、山林管理が行き届かなくなってきている。

517 山内南 ４班 産業建設 山林管理 木材価値が下がっていることも、森林管理が悪くなっている要因だ。

518 山内南 ４班 産業建設 山林管理
木が古くなって、ナラ枯れや松くい虫問題が出てきている。冬になる前にできるだけ対策する
ほうがよいのだが。

519 山内南 ４班 厚生 環境衛生
核廃棄物を人が住んでいないところだということで、誘致するようなことはやめてもらいた
い。

520 山内南 ４班 総務文教 防災・減災 防災行政無線はここにはあったほうが良い。
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